

Fiche analytique – Mémoire de Master MUSE

A rendre au secrétariat lors de l'inscription à la soutenance du mémoire

* champs obligatoires

AUTEUR*	NOM : ROSE		PRENOM : JOHN	
TITRE MEMOIRE*	Climate Obstruction in Switzerland : How Avenergy mobilised frames to delay climate actions (1990-2023)			
NUMERO MEMOIRE	611			
DATE SOUTENANCE	12 septembre 2024	Salle: 003	Heure: 10h00	
THEMATIQUE* (AFFILIATION)	Biodiversité, écosystèmes et société			
VOLEE MUSE*	2021			
TITRE ACADEMIQUE* (par ex.: licencié en biologie)	Maîtrise universitaire en humanités numériques et science sociales Baccalauréat universitaire en géographie et environnement			
DIRECTION* / EVALUATION	Directeur de mémoire* Dr. Kari De Pryck	Co-directeur de mémoire*	Nom(s) du ou des juré(s)* Dr. Nicolas Baya-Laffite	
STAGE (éventuel)	Organisme d'accueil		Maître de stage	
Projet de l'ISE (éventuel) auquel le mémoire est rattaché				
Bourse (éventuelle) reçue par l'étudiant				
COLLATION*	Nb de pages* 107	Nb de figures*30	Nb de tableaux* 13	
TERRAIN D'ETUDE OU D'APPLICATION				
MOTS-CLES* (entre 5 et 10)	Climate obstruction ; Climate delay ; Greenwashing ; framing ; OSINT			
RESUME* (max 1500 car)	<p>Dans le but d'affaiblir l'action climatique, un ensemble d'acteurs et d'organisations ont nié le changement climatique d'origine anthropique et adopté des discours retardant l'action climatique, contribuant ainsi à prolonger l'utilisation des énergies fossiles. Cette recherche analyse les cadres discursifs et les stratégies d'obstruction climatique mobilisés de 1990 à 2023 par Avenergy Suisse, l'association des importateurs de produits pétroliers anciennement connue sous le nom de l'Union pétrolière Suisse. En examinant 122 magazines, 25 rapports annuels et 11 sites web, cette étude révèle qu'Avenergy s'est opposée aux politiques climatiques menaçant l'industrie pétrolière suisse en mobilisant des cadres de leadership des énergies fossiles, de solutionnisme de marché libre et d'optimisme techno-scientifique. De plus, Avenergy a fait usage des sites web à la fois comme outils de plaidoyer législatif ainsi qu'en tant que medium pour amplifier des campagnes de greenwashing. Enfin, cette étude démontre l'intérêt de combiner les outils d'investigation en ligne avec la recherche d'archive pour examiner l'obstructionnisme environnemental et la nécessité de développer des outils pour de future recherche.</p>			
SUMMARY* (en anglais)	<p>In an effort to prevent and dilute climate related actions, a loosely coordinated group of actors and organisations have denied anthropogenic climate change and adopted discourses of delay which prolonged the use of fossil-fuel. This research conducts an analysis of frames and climate obstruction strategies mobilised from 1990 to 2023 by Avenergy Suisse, the Swiss petroleum trade</p>			

	<p>association formerly known as the Swiss Petroleum Union. By analysing 122 magazines, 25 annual reports and 11 websites, this study finds that Avenergy repeatedly opposed climate policies threatening the Swiss oil industry by mobilising frames of fossil fuel leadership, free-market solutionism, and techno-science optimism in addition to framing policies in a negative way. Furthermore, websites emerged as crucial tools in these efforts, used both as an advocacy tool and as means to amplify the Avenergy's greenwashing campaigns. This study highlights the value of integrating online investigation approaches in combination with traditional archival research to research environmental obstructionism and the necessity to developpe tools for future research.</p>
REMARQUES	